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合资“正道”无果 江淮新能源签约富士康

 与正道合资迟迟没有进展，江淮汽车(600418)将合资的对象转向了富士康。日前，江淮汽车公告称：已与富士康签
署了《关于新能源汽车及汽车电子研发及产业化战略合作协议》(下称“协议”)。

 江淮具备制造整车的优势，而富士康的优势是在汽车电子等汽车零部件行业，公告显示：江淮汽车与富士康的合作
中，双方利用各自的优势，遵循优势互补原则，同意在新能源汽车领域(重点在电池技术方面)建立面向未来的战略伙
伴合作关系，并讨论在未来设立合资公司，开展产品开发、制造、销售。

 不过，江淮汽车证券事务代表冯梁森在接受记者采访时表示，与富士康的具体合作方式和合作内容，还要等相互尽
职调查以后才确定。而协议的签署，只是为前期开展尽职调查的需要，即便以后不合作，双方并不需要承担任何法律
责任。也就是说，与富士康之间的合作，仍然存有不确定因素。

 吸取正道教训

 去年8月4日，江淮汽车发布公告称，已与天津正道股权投资管理公司签署了合作意向书，双方将以50%：50%的股
权比例共同设立合资公司，首期投资额不少于20亿元。

 按照8月10日江淮汽车披露的框架协议，正道方面将提供相关核心技术，江淮汽车方面提供资金和人力；此外合资
公司将在8年时间内实现整车100万台、动力总成100万台套以及1200KWH锂离子动力电池的产能目标。

 该公告一经披露，当天江淮汽车涨幅超过8%，成交量较前几个交易日放大两倍左右。不过，记者了解到，江淮与
正道之间的合资，目前已几近流产。

 “与正道目前没有新的进展。”冯梁森回避了记者的提问。而记者从知情人士处了解到，由于正道此前宣称的融资
能力、正道造车无法获得审批，加之正道并没有直接的技术来源等原因，江淮与正道合作，几无可能。

 知情人士透露，“正道的新能源技术是从德国FEV购买，而FEV在国内有很多合作伙伴，江淮完全可以直接与FEV
合作，而不需要通过正道。”

 相反，富士康本身有意在新能源领域有所建树，去年还与英利集团在大同合作兴建多晶硅生产基地，新能源汽车是
新能源产业的一个重要细分行业，所以富士康与江淮在新能源汽车领域开展合作可以看作是其在实施既定的新能源业
务战略。

 此前，富士康已与吉利进行了新能源方面的合作。

 优势互补

 与任何一家整车厂一样，江淮在新能源方面有着宏伟的目标，2011年1月份，江淮汽车首批585辆纯电动轿车批量交
付，正式进入私家车市场。江淮还预计，年内还有数千台纯电动轿车陆续投放私人市场，至2012年将有过万台投入运
营。

 目前江淮汽车已具备年产1万台新能源乘用车的产能建设和产品研发、试验能力，2015年将实现年产10万辆新能源
乘用车的产业化规模。

 而在 “十二五”期间，江淮还将着力突破驱动电机和电子控制领域的关键核心技术，推进插电式混合动力汽车、
纯电动汽车推广应用和产业化，力争在“十二五”末进入自主品牌新能源汽车第一阵营。

 不过，与奇瑞、比亚迪、吉利等自主品牌企业相比，江淮进入轿车时间比较晚，且由于乘用车起步难，近年来，江
淮一直都是以商用车业务来补贴乘用车，根据江淮汽车最新发布的2010

 年年报，2010年净利润为11.76亿元，同比增长244%。销量增幅居行业前列的轻卡、MPV仍是公司规模和效益的双
支柱。但其业务模式仍处于失衡状态。江淮90%的毛利仍由占总销量60%的轻卡贡献。这使得江淮的现金流一直偏紧
。
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 “在市场尚不明朗之前，江淮在新能源方面并没有大规模投入的打算，”
冯梁森坦言，对我们而言关键是走对方向。

 “江淮推行的‘纯电动与插电式混合动力汽车’的新能源汽车策略与国家鼓励方向正好相同，因此我们走的弯路相
对较少。”左延安此前一直对江淮选择的新能源车方向引以为豪。

 冯梁森透露，江淮的做法是采购零部件进行整合，加强自身技术储备，对核心资源进行掌控，至于产能建设，一旦
市场成熟，再进行大规模投入，到时候只是模块化的东西，不需要多久时间就能建成。

 通过和外界的合作打造核心零部件，恰好能满足江淮这种不需要大规模投入，同时也能将优势资源掌握在自己手中
的目的，富士康的强项在电池、电机方面，占据电动车三大核心技术中的两项，而江淮的优势在于整车集成，整车集
成加关键零部件的组合，正是江淮汽车和富士康合作意在达到的目标。

  “B”计划同时受益

 记者了解到，目前双方已经成立了工作小组，开始进行尽职调查。“目前我们就双方成立合资公司，量产相关部件
，进行探讨。”江淮汽车内部人士表示，既然是战略合作，就不是简单的供应商与厂商的关系，双方会有更深入的合
作。

 记者了解到，除了新能源领域，江淮和富士康的合作，也有可能拓展到传统汽车领域。目前富士康正在积极拓展新
能源汽车和传统汽车零部件事业，正在培育全球领先的3C 电子技术、云端应用、接插件、精密模具与表面处理的研
发与制造能力，目标是成为汽车工业中专业的汽车电子产品供应商。

 江淮汽车3月公告称，拟公开增发不超过1.5亿股，募集资金额不超过28亿元。募集资金将用于与B级车有关的两个
项目建设：一是计划投资约21.85亿元用于公司乘用车基地扩建项目；二是投资估算为6.64亿元用于公司年产20万台高
性能汽油发动机项目。

 江淮相关负责人称，通过增发募集资金来扩建一条全新的B级车生产线，是江淮实现“十二五”规划乘用车销量占
比60%目标的重要保障。按照江淮的“十二五”计划，乘用车将在百万辆销售目标中的比例将从目前的不到1/2增加至
2/3。据悉，新增的24万辆产能最快将于2012年底建成。届时，江淮的乘用车产能将接近60万辆的目标。

 而随着“B计划”和轿车品牌提升战略的启动，在零部件环节的成本控制与质量提升的关系也成为江淮亟待解决的
课题。

 公开资料显示，目前江淮集团参股的大小规模不一的零部件公司达数十家，多数为合肥当地的制造企业。在技术要
求较高的轿车零部件研发和制造领域，江淮在过去几年也相继与江森、延锋伟世通等外资零部件品牌组建了合资公司
。但记者了解到，出于制造和物流成本的考虑，江淮在零部件采购上仍倾向于技术含量较低的本地制造企业。

 2010年底，在“十二五”规划发布时，江淮提出了“品质江淮”的口号，而随着B计划的启动，中投顾问高级研究
员李宇恒认为：与同样在产品成本控制方面经验丰富的富士康合资，江淮能找到成本和品质的平衡。

 不过，冯梁森同时透露，即便与富士康合作，目前的合作范围也主要在乘用车领域，至于商用车领域，江淮主要通
过与世界500强的纳威司达公司合资，拓宽产品线，提升品牌和品质，目前尚无进入新能源领域的打算。 相关新闻江
淮客车向俄罗斯批量出口80辆客车江淮瑞鹰最高优惠1.4万赠6000元礼包江淮汽车将推出运动版同悦更换新发动机江淮
和悦RS呼市最高优惠5000元
现车充足瑞风和畅领衔江淮“兄弟联”南京齐亮相江淮和悦享受3000元补贴和7000元礼包江淮星锐岛城已到店
全面接受预订江淮和悦优惠7000元瑞鹰最低首付1.88万
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